

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Cae ex Secretario de Adán Augusto. **El Universal:** Cae líder de La Barredora. **La Jornada:** Aranceles no son coerción ni van contra China, aclara Sheinbaum. **Excélsior:** Ya cayó Hernán Bermúdez, líder de La Barredora. **El Heraldo de México:** Caen líderes de La Barredora y La Chokiza. **Milenio Diario:** Se escondía en Paraguay el capo de La Barredora. **El Sol de México:** Mexicano pierde la vida en manos de ICE.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Muere la heroína que salvó a nieta. **El Universal Cd.:** Ruptura en tanque de la pipa generó la explosión. **La Jornada Cd.:** CDMX: ascienden a 11 los fallecidos por explosión de pipa. **Excélsior Cd.:** El dolor detrás de la tragedia. **El Heraldo de México Cd.:** Gasera abandona a víctimas. **El Sol de México Cd.:** Fiscalía descarta bache.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que reforzará las medidas para garantizar la inclusión de personas de la diversidad sexual y de género en la vida política, con miras al Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. Durante el conversatorio "Participación política de las mujeres LGBTIQ en la Ciudad de México", organizado por el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación (COPRED), la consejera electoral **Maira Melisa Guerra** destacó que la autoridad electoral capitalina ha sido pionera en la implementación de acciones afirmativas. Explicó que si bien la participación política de las mujeres ha alcanzado avances notables, como la paridad del 50 por ciento en candidaturas, aún persisten brechas para sectores como las mujeres indígenas, afrodescendientes, con discapacidad y las de la diversidad sexual. "La representación aún es limitada. En 2024 sólo nueve personas LGBTIQ lograron un cargo, dos concejalías y siete diputaciones; es un avance, pero insuficiente", señaló. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

El Parque Águilas-Japón, en la Alcaldía Álvaro Obregón, se convirtió en el centro de una disputa vecinal y política sobre su destino. Lo que en febrero de 2024 fue entregado como un espacio público rehabilitado por la entonces alcaldesa Lía Limón, ahora es escenario de un nuevo proyecto del Gobierno de la Ciudad de México. La construcción de la primera Utopía en esta demarcación será sometida a consulta ciudadana el 14 de septiembre de este año, de 9:00 a 17:00 horas, organizada por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y con acompañamiento de la Comisión de Derechos Humanos capitalina, en 20 colonias aledañas al parque. [Ovaciones \(sitio\)](#)

El alcalde de Álvaro Obregón, Javier López Casarín, señaló que el próximo domingo los obregonenses decidirán democráticamente si adoptan o no la Utopía que el gobierno capitalino plantea construir en el Parque Las Águilas-Japón. En entrevista para La Hoguera, Javier López Casarín, mencionó que este domingo se hará en Álvaro Obregón la primera consulta ciudadana para avalar la construcción de una Utopía en CDMX. Resaltó además que la consulta

estará siendo realizada por parte del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** para garantizar la confiabilidad y certeza del proceso. [La Hoguera \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Integrantes de la fracción parlamentaria de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, junto con funcionarios del Gobierno capitalino, comprometieron continuar con las mesas de trabajo con representantes de los mercados públicos agrupados por cada una de las 16 alcaldías, luego de que durante julio y agosto escucharon las demandas de varias organizaciones de esos centros de abasto. Las mesas son encabezadas por Xóchitl Bravo Espinosa y Brenda Ruiz Aguilar, coordinadora y vicecoordinadora de la bancada de Morena, quienes están acompañadas por la congresista Judith Vanegas Tapia que preside la Comisión de Desarrollo Rural, Abasto y Distribución de Alimentos del Poder Legislativo local, así como legisladores del partido en el poder, de acuerdo con la alcaldía que corresponda. [La Prensa](#)

La vicepresidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso capitalino, Rebeca Peralta, hizo un llamado a la Fiscalía capitalina para localizar a la mujer que discriminó y agredió verbalmente a una mujer policía en un punto de revisión del programa Conduce Sin Alcohol hace una semana. El pasado 2 de septiembre, en redes sociales se hizo viral un video que captó a una mujer insultando e intentando sobornar a elementos de la policía de la Ciudad de México (CdMx) luego de ser detenida en un punto de revisión del alcoholímetro. [La Prensa](#)

Rozones publica: Nos comentan que, en el Congreso de la Ciudad de México, ya todo mundo da como un hecho que, en lo que resta de este año, no serán recibidos los proyectos del Plan General de Desarrollo y de Programa General de Ordenamiento Territorial. De acuerdo con la panista Olivia Garza de los Santos, presidenta de la Comisión de Planeación, los foros de consulta están programados para que inicien en noviembre, con una duración de dos meses, por lo que terminarían a finales de año. Las propuestas que se reciban en estos encuentros deberán ser consideradas por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, para elaborar los proyectos que debe enviar al Legislativo, lo que necesariamente ocurrirá ya en el transcurso del 2026. [La Razón de México](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) informó que en los avances de las investigaciones por la explosión de la pipa el puente de La Concordia, en la alcaldía Iztapalapa, encontró que el tanque de gas presentó una ruptura en un casquete, lo que provocó la fuga del combustible y posterior explosión. Además, descartó algún bache en el asfalto. Durante jueves y viernes, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, acudió a los hospitales Dr. Rubén Leñero y el de Traumatología y Ortopedia Dr. Victorio de la Fuente Narváez, conocido popularmente como Magdalena de las Salinas, para visitar a los afectados. [El Universal](#)

Decenas de vidas de todas las edades y condiciones quedaron marcadas por la explosión de gas LP en el puente de La Concordia. Más allá de los números, las historias de las víctimas reflejan la magnitud de una tragedia en la que aún no hay culpables. Por ejemplo, Jorge Islas Flores era profesor de Artes en el Politécnico y murió con 90% de su cuerpo quemado. En su cuenta de Instagram [@jorge.islas.imaginante](#) compartía bocetos, murales y reflexiones artísticas. [Excélsior](#)

En dos actos, la jefa de Gobierno entregó 50 mil vales del programa Mercomuna, de 2 mil pesos, que podrán canjearse hasta el 28 de febrero de 2026 en tiendas y mercados públicos para apoyar la economía de familias y comercios de barrio. Foto Germán Canseco [La Jornada](#)

REFORMA ELECTORAL

Vanessa Romero Rocha escribió: El PVEM recibe millones de financiamiento público calculado sobre sufragios prestados. La consulta sobre recortar dinero a los partidos, lanzada por la Presidenta semanas atrás, no redundará en favor del vividor. La prueba de fuego de una reforma electoral que pretenda representarnos mejor, pasará por decidir qué hacer con partidos como el Verde -y algunos otros- que nadie interpela. Lo que Morena ha ordeñado partido expulsado de la organización mundial de partidos ecologistas tampoco es un misterio: sin su comparsa no habría reformado la Constitución como quien pasea por el parque. Ese respaldo cuesta caro. [Reforma](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálora, dio a conocer que propondrá al pleno de la Sala Superior revocar multas y sanciones que impuso el INE a ministros, magistraturas y personas juzgadas que aparecieron en los acordeones y resultaron ganadoras. Con lo cual pide regresar la investigación al INE para que profundice en las indagaciones y emita una nueva resolución, así lo revelan proyectos de sentencia que la magistrada hizo públicos y serán discutidos en sesión. [Basta](#)

El presidente de la Comisión de Justicia del Senado, Javier Corral, convocó a una reunión de ese organismo para el próximo miércoles, con un dictamen que propone autorizar la licencia para dejar el cargo por siete meses de la recién electa jueza en materia penal por el primer distrito de Iztapalapa, Irlanda Gabriela Pacheco Torres. El triunfo de la jueza Pacheco en la pasada elección de junio fue impugnado, pero el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPF) lo validó, pese a los señalamientos de conducta irregular y de haber sido abogada de un integrante de la Unión Tepito. [La Jornada](#)

Templo Mayor publica: LOS GANADORES de la elección judicial que aparecieron en los famosos acordeones no serán tocados ni con el pétalo de una multa. Y ES QUE los magistrados electorales Felipe de la Mata y Felipe Fuentes redactaron sendos proyectos para cancelar la sanción económica que les impuso el INE a los beneficiarios del concierto de acordeones por considerarla incongruente, ilegal y desproporcionada. ¡Ándale, pues! MUY TENSAS pintan las celebraciones del Grito de Independencia de este año en Estados Unidos después de que el inmigrante mexicano Silverio Villegas fue abatido ayer por un agente del ICE tras resistirse al arresto y tratar de huir en un auto. NO EN BALDE el llamado hecho desde su conferencia mañanera por Claudia Sheinbaum a los paisanos para que festejen con precaución y, en la medida de lo posible, se acerquen a los consulados mexicanos para planear las celebraciones en conjunto. [Reforma](#)

Federico Ponce Rojas escribió: Hace casi un año se publicó la reforma constitucional en materia judicial, después de un abrupto tránsito: impericia de los comités de selección, tómbolas, acordeones, reglamentación imprecisa del INE y la obsecuente parcialidad del TEPJF. No se soslaya que la reforma es resultado de una colisión de Poderes, en la que el Ejecutivo, en connivencia con el Legislativo logró su aprobación merced a una mayoría artificial que hizo

caso omiso del funcionamiento parlamentario, basado en el principio de mayoría que debe dar lugar a transacciones y a la influencia mutua entre mayorías y minorías, evitando así una dictadura de la mayoría (Hans Kelsen). [Excélsior](#)

NACIONAL

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, negó que las tarifas de hasta 50% a productos procedentes de países con los que México no tiene un tratado comercial, incluido China, sean una medida de coerción o discriminación. El canciller De la Fuente recibió al embajador del país asiático para seguir el "diálogo respetuoso". [Milenio Diario](#)

El líder del PAN en el Senado, Ricardo Anaya, advirtió que el costo financiero de la deuda pública previsto para 2026, del orden de 1.6 billones de pesos, llevará a la quiebra del País. "Morena está llevando a México a un endeudamiento brutal e insostenible. En 2026, el servicio de la deuda -lo que se paga solo de intereses, como el pago mínimo de una tarjeta de crédito- es el mayor monto en 35 años. [Reforma](#)

La Secretaría de Marina inyectó 9 mil 242 millones 388 mil pesos (490 millones de dólares) más para realizar obras de ampliación del puerto de Dos Bocas. La obra se adjudicó directamente a Pegsa Construcciones, señalada por la Auditoría Superior de la Federación por irregularidades, como aceptar pagos en exceso en obras para ampliar la Carretera Coatzacoalcos-Tuxtla Gutiérrez en 2020. [El Universal](#)

Agentes de inteligencia de la Fiscalía General la República (FGR) descubrieron la presunta red huachicol fiscal que opera en aduanas del país gracias al uso de antenas de telefonía y rastreo de comunicaciones privadas. Según el expediente judicial del caso de huachicol fiscal, la FGR usó análisis georreferenciados para rastrear las llamadas realizadas por los principales sospechosos de encabezar la red. [El Sol de México](#)

El presupuesto educativo es uno de los rubros que más aumento tiene para 2026, con un monto histórico de 1.1 billones de pesos, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. La cifra representa 3.4% más, en términos reales, respecto a este año, dijo en su conferencia matutina. [Excélsior](#)

El 5 de octubre, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo concluirá en el Zócalo capitalino la gira donde da cuenta de su Primer Informe de Gobierno, así lo anunció desde el estado de Tlaxcala, una de las tres entidades que visitó ayer. Acompañada de la gobernadora Lorena Cuéllar y los integrantes de su gabinete legal, la mandataria federal explicó que, de acuerdo con la Constitución Mexicana, todos los presidentes están obligados a rendir cuentas. [El Herald de México](#)

Romper el techo de cristal publica: A estas alturas de 2025, la segunda convocatoria presupuestal para refugios de mujeres sigue sin publicarse. En octubre de 2024, tras la toma de protesta de Claudia Sheinbaum como presidenta de México, surgió esperanza entre activistas y organizaciones de la sociedad civil. Entonces, Wendy Figueroa, directora de la Red Nacional de Refugios (RNR), me dijo: "Celebremos que esté una mujer, por supuesto; lo primordial es que haya un trabajo con las organizaciones, un presupuesto garante y progresivo para los refugios y para programas que eliminen desigualdades". Un año después, esa esperanza aún respira, pero los hechos empiezan a sofocarla. [Excélsior](#)

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que el anuncio de esta semana del coordinador de Morena, Adán Augusto López, de prohibir los viajes internacionales de senadores, no busca ahorros ni austeridad republicana, sino simplemente evitar que legisladores mexicanos de oposición acudan a foros internacionales para denunciar prácticas autoritarias del gobierno o vínculos de funcionarios con el crimen organizado. [El Universal](#)

Templo Mayor publica: Aunque Adán Augusto López intenta deslindarse de su ex colaborador, el hecho es que él fue quien lo nombró y lo mantuvo en el cargo hasta que dejó la gubernatura tabasqueña para ser titular de Segob con Andrés Manuel López Obrador. [Reforma](#)

Trascendió publica: Contrario a lo que muchos pensaron, el embate contra La Barredora sigue en pie y anoche se informó de la detención del hombre acusado de dirigir a ese grupo criminal, Hernán Bermúdez Requena, quien fue en el pasado jefe policiaco de Tabasco durante la gestión como gobernador del hoy coordinador de Morena en el Senado. [Milenio Diario](#)

Frentes Políticos publica: Omar García Harfuch anuncia la detención de El Abuelo, presunto líder de La Barredora, en un operativo multiinstitucional con apoyo de Paraguay. Todo bajo la etiqueta de Cero Tolerancia, dictada por la presidenta Claudia Sheinbaum. En tanto, Adán Augusto López, padrino político de Hernán Bermúdez, observa esperando que el silencio de su exsecretario de Seguridad en Tabasco lo libere de las múltiples sospechas, como si la purga no fuera también con él. ¿Hasta dónde llega la mano firme que promete la primer mandataria? Lo sabremos en los siguientes días. Bermúdez no delinquiró solo. Ya cayó el primero. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, y el titular del Centro Nacional de Inteligencia, Francisco Almazán Barocio, celebraron la reaprehensión de Alejandro Gilmare, líder del grupo criminal La Chokiza, y la detención de Hernán Bermúdez Requena, líder de La Barredora. La FGR, a cargo de Alejandro Gertz, llevará a cabo los procesos legales. [El Heraldo de México](#)